

Sujet de mémoire en Master 1 : les relatives objets en français : avons-nous réellement le choix ?

Il existe deux types de relatives objets en français, l'une avec le sujet antéposé (1), l'une avec le sujet postposé (2).

(1) Le médecin que l'avocat connaît est très compétent.

(2) Le médecin que connaît l'avocat est très compétent.

Notre étude de corpus ne montre pas de différence entre les deux structures en termes de fréquence. De fait, la structure avec sujet postposé constitue-t-elle une alternative de celle avec sujet antéposé ? Ou faut-il les considérer comme deux structures utilisées dans un contexte bien défini ? Nous regarderons le rôle de plusieurs facteurs pour cela (comme la sémantique) et ferons des expériences de mouvements oculaires pour déterminer le traitement de ces deux structures selon différents contextes établis.